



新本堂イメージ図



本願寺 函館別院  
輪番  
中尾 史峰



北海道教区十勝組  
立教寺住職  
千葉 照映さん



北海道教区 函館組  
組長  
村上 智乘さん



佛教婦人会  
会長  
岸田 櫻子さん

お西さん

2010  
3-4



座談会

**輪番** 西別院の寺報である「お西さん」で平成21年の1・2月号から本堂新築にかかる新生事業についての特集を組んでおります。今回は、別院で奉職されていた村上智乘函館組組長さんと千葉照映立教寺ご住職、そして仏教婦人会の岸田櫻子会長さんにお集まりいただいて、座談会を企画させていただきました。思い出、ご意見、そして別院に対するご期待など忌憚なく、ざつくばらんにお話しいただければと思います。

**平田** まず、お三方それぞれの函館別院とのご縁をお話しいただければと思います。まずご遠方からお越しいただいた千葉先生からお願ひします。

**千葉** 私が別院に入らせていただけたのは昭和61年。昭和59年に文化会館が建つて、打本静正ご輪番の時に御親修法要をするのに人手が足りないということで、私を含めて3人で入ってきて。とにかく無我夢中でした。僧侶の資格は持っているけど、卒業したばかりで何をしていいのやら。いちばん最初に困ったのは：出始めだったワーブロ。今でも

ありがとうございます。お詫びいたします。お詫びいたします。

出席者	副輸番	副園長	神田
		参勤(司会)	憲量
		平田	るみ
承仕	西村	淳真	
	玄介		

## 「なごみ」の寺 本願寺函館別院

函館市東川町12番12号  
電話(0138)23-0647

ホームページアドレス <http://hongwanji-h.h-tk.jp>





# 常例布教

布教使さん紹介

4月12日(月)~16日(金)

3月12日(金)~15日(月)



北海道教区 空知北組 龍泉寺  
寺垣 信晃師

北海道教区 十勝組 妙法寺  
石田 智秀師

十勝組、音更町の妙法寺から参ります。住職の息子で衆徒の石田智秀です。三十八歳、独身です。

ご法話は、いま思っているところでは、

◇お正信偈のこころ。  
◇「信心」ってなに?  
◇「悪人」って誰?  
◇他力本願でいこう。  
◇現代の課題。

このような内容で、阿弥陀さまの救いを味わつていこうと思つております。

趣味は幅広い範囲の読書（小説・ライトノベル・評論・哲学・マンガ等）、音楽・映画・アニメ鑑賞、パソコン、インターネットなどです。自他ともに認める「ヲタク」です。



ご開山親鸞聖人七五〇回大遠忌法要が京都のご本山において平成23年4月より、会中7期56日間百十座お勤まりになります。道内からも大勢の人々がこの半世紀に一度の大法要に参詣に

ご御真影さまにお参りをして頂きたいものです。この次の大遠忌法要は、51年後ですから。百年前の、明治44年に修行された六五〇回大遠忌には、全国津々浦々から20日間の法要期間中、延べ百万人以上の参詣者が本山に押し寄せたそうです。今の時代と違つて、交通事情も整つていない、ましてや今より貧しい時代にあつても尚且つ、こころの拋り所としてご本山にお参りされた先人達のご苦労が偲ばれます。

3代目宗主の覚知上人が、親鸞聖人33回忌法要のときに撰述された、「報恩講私記」と言うお聖教のなかで、「かの遺恩を重んじて奥州より歩みを運び、（中略）廟堂に跪きて涙を拭い、遣骨を拝して腸を断つ」と、親鸞聖人のみ跡を慕う行者としてのお心を表しておられます。なかなか、「遣骨を拝して腸を断つ」すぐたにはなれませんが、聖人90年のご生涯を共々に深く偲ばせていただきましょう。

北海道教区 兩館組 諸願寺  
上野 顯至師

3月16日(火)



この度、宝来町の国松源一郎さんより、金屏風を兩館別院に寄贈していただきました。屏風は町会のお祝い事などで活躍していました。屏風は町会の高さ2メートル近くある金屏風は報恩した。屏風は町会の講や、これから建築される新本堂など、さまざまな場所で活用させていただく予定です。大変すばらしこざいます。

寄贈  
屏風

# 春の彼岸会

台町彼岸会(常和台)

◆3月20日(土)・午前11時より

本院彼岸会(本堂にて)

法要  
午後1時30分より  
◆3月21日(日)～22日(月)  
午前7時より

彼岸会講師

勸学 北塔 光昇師

北海道教区 上川南組 正光寺

※「勤学」とは宗門の教義・教学における最高位です。

本院納骨堂及び台町墓地で18日(木)～22日(月)までおつとめを致します。20日(土)は本院にて、ラムネとお団子を用意致します。どうぞご利用下さい。

◆お供物についてお願ひのこと

墓所においては、カラス・キツネ等のイタズラが激しく、墓所の美観を損ね、納骨堂においても生菓子、供花が腐乱する可能性があるため、お供物は読経(お参り)が終えられましたら、仏様にかからのおさがりの品々ですでの、必ずお食べになるか、お持ち帰れますようお願い致します。

## 御遷仏法要

旧松陰町出張所の御本尊が東京の築地別院へ!

◆3月13日(土)  
午後1時30分より  
◆本堂にて

かつて松陰町にあった出張所でご安置され、閉鎖後は静かに保管されていた阿弥陀如来像が、東京・築地別院の「第二伝道会館」の御本尊となることが決まりました。多くの方が礼拝されていた御本尊が新たな地へと移られるにあたっての法要に、ご縁のあった方もそうでなかつた方も、ぜひご参拝ください。

親鸞聖人750回  
大遠忌記念

本願寺 Hongwanji 展

ひとかれる  
壮大な歴史絵巻

国宝5件、重要文化財27件を含む約150件で構成

日 時

2010(平成22)年

4月17日(土)～5月23日(日)

開館時間 午前9時30分～午後5時

(入場は午後4時30分まで)

休館日 月曜日(5月3日を除く)・5月6日(木)

展覧料(税込)

前売券・団体 1,000円 当日券 1,200円

一般 600円 700円

高大生 400円 500円

小中生 ※団体は10名以上

場 所

北海道立近代美術館

札幌市中央区北1条西17丁目

TEL. 011-644-6882

お問い合わせ

北海道新聞社事業局 TEL. 011-210-5731

函館別院に特別割引券(1,200円が900円になります)があります。ご希望の方は別院寺務所までご連絡ください。

## 平成23年 宗祖親鸞聖人750回大遠忌

大遠忌法要が修行される平成23年が来年になりました。団体参拝参加者募集

平成23年  
日 程

4泊5日  
5月10日火～14日土

京都・関東  
参拝先 方面

募集  
人数

80名 参加費 165,000円  
(税込)

親鸞聖人が越後(新潟県)から常陸(茨城県)稲田(笠間市)に入り居を構えられた稲田草庵跡 西念寺と、恵信尼公(玉日姫)の廟所など親鸞聖人ゆかりのお寺を参拝して日光鬼怒川温泉(あさや)に宿泊。

「プロが選ぶ日本のホテル100選」に選ばれ、鬼怒川温泉で大人気の温泉宿です。



3  
日  
目  
5/12  
木  
「予定日程」

ホテル(07:40発)→京都駅(08:30発)→東京駅(11:33着)→  
八重洲IC(昼食・弁当12:00～)→稲田の草庵跡「西念寺」(13:30～)  
→玉日廟・大覚寺・専修寺(14:00～17:00)→鬼怒川温泉 あさや(18:30着)

# 教化団体だより

## 佛教婦人会の予定

- 3月12日(金) 正午～ 常例仏婦の日ビデオ鑑賞
- 3月20日(土) 午前9時～午後3時頃 お彼岸奉仕(團子・ラムネ販売)
- 4月12日(月) 正午～ 常例仏婦の日ビデオ鑑賞
- 4月上旬 午後1時～3時頃 総会

お彼岸についてです。今回の婦人会だよりは春の冬の厳しい寒さもなくなり、お参りをするのに適した季節となりました。婦人会では毎年お彼岸に、ラムネと團子の販売をしております。

お彼岸は、お墓参りをしてご先祖を偲ばせていただくことも大切ですが、今ここに命をいたただすことのほうがある私が仏様の教えにふれさせていただくことの大切なご縁なのです。

お墓や納骨堂にお参りこられる方は是非、本堂でのお彼岸法要のご縁に遇われてみてはいかがでしょうか。

ご先祖が大切に受け継いでくださった仏様のみ教えに心を傾けてみませんか。

中村

今回の婦人会だよりは春の

## 佛教婦人会

## (仮)YBAはこだて

会長 西川明子

カブ隊(小学3年) 福士愛佳

2月6日俱知安町にてR5交流会が行われ、地元俱知安町をはじめ、小樽市、共和

私は、2月11日にボーアスカウトで、函館山に登りました。

ようち園のところからのぼつていて

今回で5回目のちようせんです。

今年の冬山はこおりがあつて登り

づらかったけど、がんばって登り

ました。頂上では、ラーメンをお

兄ちゃんが作ってくれました。バ

ターリーのラーメンは、はじめて

食べました。とってもおいしかっ

たです。

下山する時には、みんなソリで

おりていて、私ものせてもらいました。

3人でソリにのつてどちら

うでみちをはずれて、ガケから下

におちてしましました。私はそれ

で顔面をうちました。ザラザラの

雪だったの

でいたかったです。

ちょっとそこ

わいめにあつた登山で

したけど楽しかったで

す。来年もまたいきた

いです。

## ボーアスカウト 冬山登山の思い出

## 報恩講・一泊研修

中央仏教学院・仏教に学ぶ会合同

2月の8日と9日、今年も中央仏教学院通信教育、仏教に学ぶ会合同の報恩講、一泊研修会が開かれました。

今回の報恩講のお勤めも「正信偈 和讃六首

引」でした。開会式が終わり、賀礼の後、皆さ

ん緊張した様子で本堂に向かわれましたが、い

ざ法事が始まる、堂々とお勤めをされており

ました。終わった後は、皆さんとても緊張した

と話されていましたが、日頃の通信教育での習

事の成果がでた素晴らしいお勤めだったと思いま

す。夕食後の座談会では、夜遅くまで皆さん

とお話しでき、とても楽しい一時でした。

2日目、まずは朝のお勤めに皆さんで参拝し

ました。朝食後、いよいよ一人一言感話発表

会です。お一人ずつ5～10分程度、感じられて

いることを思うままに話をするという発表会で

すが、今年はいつも以上の盛り上がりで、9時

から12時の間、休みなく皆さんで話し合つてい

ました。言葉一つ一つに重みがあり、深みがあ

りました。「迷いながら、悩みながらの人生の

中で、お念佛の教えを聞いて、今自分はどう生

きていくか。まだまだ勉強し、仏法を聞き続け

ていかねばならない私ではあります、この教

えに出会い、こんなふうに考え方されるようにな

った。こんな生き方ができるようになった。」

そんな素直な意見を皆さんと一緒に話す、本当

に充実した時間の中で、私自身、いろいろなこ

とを教えていただきました。

来年もまたこの報恩講、一泊研修会に今年以

上の参加があることを願っています。是非皆

さん、来年もご参加下さい。また、新たに参加

していただける会員さんも大募集しております。

興味の湧いた方、どうぞお気軽にお寺にお越し

これからも、このご縁を大事に交流を続けていきたい



谷口

お悔やみ申し上げます

永代経懇志  
ありがとうございました

24時間お好きなときにつつでもどうぞ

●2月28日(日)→3月6日(土)…永江(承)  
●3月7日(日)→3月13日(土)…西村(承)  
●3月14日(日)→3月20日(土)…中村(承)  
●3月21日(日)→3月27日(土)…3月常例講師  
●3月28日(日)→4月3日(土)…谷口(承)  
●4月4日(日)→4月10日(土)…中尾(輪)  
●4月11日(日)→4月17日(土)…神田(副)  
●4月18日(日)→4月24日(土)…4月常例講師

TEL 0138 27-2424

## テレフォン法話順番表



皆さんも俳句、短歌、漫画などお寄せ下さい。  
採用の方には記念品を贈呈致します。

大縄町 大辻子 信隆

紅少し見せて落ちけり冬椿

松川町 川上 愛子

時経てば成るきらめきに歌つくる  
活字で載りしインクの匂い

雪の舞い裸木の枝に花咲かす

美原5丁目 三ツ谷 重次

大よつとむじとじき

ご門徒さんから頂いた作品を紹介させて頂きます。

## 編集後記

▼今年は厳しい冬ですね。お参り中も何度もヒヤッとする運転をしてしまいました。4回目の冬にして「北海道」を味わっているこの頃です。

## 大募集

### お便り

仏教に関するご質問等、どなたでも結構です。「お西さん」にて、お答えします。

### 表紙

趣味の絵や写真で表紙を飾りませんか?アマチュア・セミプロ・自薦・他薦は問いません。

### あて先

函館市東川町12番12号  
本願寺函館別院内 お西さん担当迄

TEL (0138)23-0647

## 親鸞聖人

## 七五〇回大遠忌 第17回 記念クイズ

このコーナーでは、クイズ形式で平成23年の「大遠忌」をご紹介しています。

今回は、関東の門弟達の元へ向かった息子の善鸞に対して、親鸞聖人が行なわれたことは何か考えてみて下さい。



【解説】  
この問題は、善鸞が父親鸞聖人を訪ねて、「お父さん、なぜお父さんはお寺でお勤めにならぬのですか?」と聞かれたときの返事です。親鸞聖人は、「おまえがおまえの父であることを知らぬ者ではないか」とおっしゃったのです。

心のやさしさを  
育む宗教保育

平成  
**22**  
年度

龍

りゅうこく

園 谷 幼稚園

願書受付中!  
☎ 23-0247

預かり保育

保育料  
ごあんない

お仕事をしているお母さんや、用事でしばらく  
みて欲しい人のために、幼稚園の保育がすんだ  
あと、夕方6時30分までお預かりいたします。

★ 対象 / 龍谷幼稚園児並びに2歳以上の弟妹  
★ 坦白 / 幼稚園の先生  
★ 内容 / 保育終了後毎日、幼稚園振替日、  
夏・冬休み(土曜日のみ要予約)  
ごあんない

# こどものつどやき

りゅうこく  
学校  
法人 龍谷

幼稚園だより



## にがわらい

お片付けの後、うがい・手洗い・トイレを済ませてクラスに戻ってきたK君。  
M先生「K君。シャツ出ているから、ちゃんとジャージの中に入れてね。」  
K君 「うまくできないよ~」  
M先生「へそ出しているとかわいいから食べちゃうよ~」と、シャツを入れていると、  
K君 「にがわらい~」と苦笑いをしてみせるK君でした。



## いのち

ご本山で「食前・食後のことば」が新たに制定されたので、幼稚園では3学期から行いました。  
保育の中でも、「食育」に重点を置き活動に取り組んでいます。担任としては子供たちにどれだけ浸透しているか疑問に感じていた矢先の出来事。  
「多くのいのちと…」と食前の言葉を言い、給食のお弁当を開けると、T君「先生! このお魚もいのちだよね! 人参も! ごはんも!」と子どもたちから声が聞こえてきました。しっかりと子どもたちの中でも命の大切さに気づいていたと気づかされたお弁当の時間でした。

## クレーン車

戦いごっこをして負けたT先生。  
倒れて「たすけて~」と言ったら、  
おもちゃのクレーン車を持ってきて、  
吊り上げる部分に先生の指を一生懸命  
はめようとしているF君。  
「どうしたの~?」と聞いたら  
「先生重たいから、これで吊るの~！」



龍谷幼稚園ホームページアドレス <http://ryukoku.h-tk.jp/>